
 

 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
26 avril 2025 à Tomblaine 

 9h30 

Présents 

MMES Delphine BRETON, Lauriane COURCIAT, Christiane DUTEURTRE, 
Marie-Laure GARBELLINI, Caroline JAEGER, Valérie PARISY, Corinne ROCHEL, 
 
MM Roland BOHN, Claude BOURZEIX, Thierry CARMAUX, Jean-Louis 
DUGRAVOT, Nicolas GEORGES, Alain GILARDOT, Michel LEQUEUX, Valentin 
METZ, Bertrand ROCHEL, Claude ROUSSEAU, Daniel WEITZ 

Invités : M. Vincent VOLTAT 

Excusés 

MMES Cathy MAYAYO, Cécile DEFAUCHEUX, Elisa FARGES, Pauline 
DUGRAVOT, Gabrielle FARA, Christine BELLEVILLE, ,  
MM. Gérard JAWORSYI, Antoine CHAPPAT, Olivier JOUANNEAU 
 
Invités absents : Thierry KEGLER, Alexandre SPELTHAHN, Jean-Philippe 
LEVEQUE, Sylvain BROSSE 
 

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 
ELIT 

 
● conformément à l’article 11.1.2, M. Jean-Louis DUGRAVOT, comme délégué de la 

Ligue Grand Est à l’Assemblée Générale Fédérale des 16 et 17 mai 2025 à Paris. 

Et comme suppléant M. Daniel WEITZ. 

 

VALIDE 
 

● à l’unanimité et une abstention le CR du CA du 1er février 2025  

● à l’unanimité le compte de résultat et le bilan financier 2024  

● à l’unanimité le budget prévisionnel 2025 

● à l’unanimité l’augmentation de 1 € de la part Ligue sur les licences 25/26 

● à l’unanimité la cotisation, pour les clubs de 20€ par équipe quand la CTA procède à la 

désignation des arbitres : 

� + 16 ans Masculins et Féminins tous les niveaux territoriaux (régionaux, 

départementaux et interdépartementaux). 

� - 18 ans Masculins et Féminins, - 17 ans et/ou – 16 ans Masculins et 

Féminins tous les niveaux territoriaux (régionaux, départementaux et 

interdépartementaux). 

 
 
  



 

� -15 ans Masculins et Féminins niveau régional. 

● à l’unanimité l’arrêt de l’indemnisation des arbitres par la Ligue.  Une péréquation sera 

établie (par poule) en fin de saison prenant en compte les frais d’arbitrage et de suivis 

des arbitres. 

● à l’unanimité et une abstention la contribution des familles de joueurs “partenaires des 

pôles espoirs“ à hauteur de 100€ par trimestre . 

● à l’unanimité la fusion des clubs de Rodemack et Hettange. sous le nom de EHRC : 

Entente Handball Rives de Cattenom et environs  

● à l’unanimité les modifications apportées aux statuts et au règlement intérieur de la 

Ligue Grand Est 

 
PREND CONNAISSANCE 

 
● De l’activité des commissions 

Commission 
d’Organisation des 

Compétitions 

Dans son compte rendu, Lauriane Courciat a fait un état des lieux 
des anomalies 

Commission des 
Services aux Clubs 

Cathy Mayayo tient à remercier les salariés qui œuvrent au 
quotidien pour le développement des handball 
- Handfit : 13 stagiaires en formation et différentes actions de 
promotion de la pratique 
-baby hand: 14 stagiaires en formation et 13 appels à projets 
validés par la Ligue 
-beach : participation à la coupe de France des territoires  
                nouveau site de pratique au Lac du Der (2d semestre 25)  
-handensemble : 8 stagiaires en formation , actions de promotion 
et 5 dossiers déposés (appels à projet) 
-hand à 4 : video pour la promotion du H4 , 34 dossiers déposés 
(appels à projets ) 
- SC : 72 jeunes en Service Civique dans 37 structures  
-féminisation : appels à projet (8 dossiers validé par la Ligue) 
-SAS : aide à certains clubs dans l’utilisation d’Hello Asso, 
webinaires pour les dirigeants … 
-24900 € pour les fiches actions (73 clubs récompensés) 
-transfrontalier : de nombreuses actions / projets mis en place 
(voir CR)  
-événementiel : là aussi de nombreuses actions menées sur tout le 
territoire 

 
 
  



 

RH 

- Démission d’Euphémie entraîneure au pôle de Pont à 
Mousson : remplacement par Valentin Suard  
- publication d’un poste de CTF à Strasbourg-  
- proposition de rejoindre le GESAL (groupement 
d’employeurs) pour la gestion des intervenants extérieurs. 
- arrêt EURECIA , remplacement par Eteamsport (plus 
efficace et moins cher) 
- séminaire élus/salariés 29 et 30/08 (Bussang?) 
- entretiens annuels 15 premiers jours de juillet et 15 
derniers jours d’août 
- dossiers en prud’hommes : suivent leur cours. 

CTA 

- les formations des JAJ évoluent en proposant de la théorie 
le matin et de la pratique l’après midi 
- réunions de validation classiques en juin : tests vidéo et 
mise en place d’un barème de connaissances pour arbitrer à un 
certain niveau 
- maintien des formations en visio (mensuelles) 
- Yann enverra plus de 100 clips commentés et analysés aux 
animateurs école d’arbitrage en soutien des formations dans les 
clubs  
- création d’une cellule “soutien” des arbitres qui font face à 
des incivilités  
- séminaire CTA à La Madine très intéressant 
- finales de Coupe de France féminines arbitrées par des 
binômes du Grand Est ( Devoitine/Maire; Ivesic/Joblon; 
Carmaux/Diar) 

CSR 

CMCD 24/25 : 17 clubs sont sanctionnables en application du 
règlement 
-licences multi-clubs : la décision appartient à la FFHB quant à la 
poursuite la saison prochaine  
- fusion de 2 clubs qui étaient depuis longtemps en entente ( 
Hettange et Rodemack) 
- un travail doit encore être fait avec la CTA sur les impositions 
CMCD  

DISCIPLINE 

152 dossiers depuis le début de la saison 
-beaucoup d’incivilités envers le corps arbitral 
-sanctions également envers les encadrants d’équipes jeunes 
- fraudes sur FDME / usurpations d’identité  

CRL 
Une seule réclamation en Championnat honneur masculin. 
Recevable et application des règlements fédéraux. 

 
 
  



 

NUMERIQUE 

-test de la nouvelle FDME :groupe de travail qui se réunit 
mensuellement pour tester la nouvelle FDME  
- tenir un discours positif vis à vis des clubs et proposer des 
supports de formation 
- Valentin souhaiterait une mise en place décalée à la saison 26/27 
car trop de problèmes encore rencontrés  
- calculs automatisés des frais d’arbitrage , projet toujours 
d’actualité  
- projet d’une application permettant d’afficher des infos ludiques ( 
règles de jeu, arbitrage ..)  : remis à plus tard 
- projets : -accompagner les clubs dans la prise en main de la FDME   
- accompagner les clubs dans l’utilisation des outils numériques  
                   - renforcement des “règles de sécurité” lors de la 
communication au sein de la Ligue 

ETR 
Le tour des Comités a permis de présenter les projets des 
nouveaux championnats jeunes, qui ont globalement été bien 
accueillis. 

MEDICALE 
Olivier Jouanneau souhaite poursuivre les actions d’informations 
sur la notion commotion cérébrale et le protocole qui va avec. 

RECOMPENSES 

Proposition de médailles fédérales faite : 1 or , 2 argent , 4 bronze 
-récompenses régionales : 2 or , 10 argent , 24 bronze et 5 
plaquettes d’honneur  
-41 plaquettes récompenses et 6 plaquettes pour les officiels 
invités à l’AG 

MARKETING 

- réalisation d’un état des lieux des 10 plus grosses 
entreprises de chaque département afin de prendre des contacts 
et analyser les potentiels commerciaux. 
- travailler sur la collecte de la taxe d’apprentissage, qui peut 
être une source de revenus. 
- projet de présentation du Handfit dans les entreprises  
- association avec le service com’ de la ligue sur différents 
projets 

 
 
  



 

Trésorerie/Finances 

- Au 31 /03 , les clubs doivent encore 123000 €  
- Christiane propose que pour les clubs actuellement 
bloqués, une lettre recommandée soit envoyée et application des 
sanctions  
- Pour les clubs qui n’étaient pas bloqués, proposition de les 
bloquer , de poursuivre les relances (sauf 2 clubs du 57 que 
Corinne va appeler et leur demander de payer pour le 15/05 
impérativement)  
- Pour la saison prochaine , Roland propose d’appliquer les 
règlements fédéraux . 
- Pôles : certains parents disent ne pas avoir reçu des 
factures ; Cécile préviendra les parents quand il y aura des factures 
(saison prochaine) 
- Hand TV : JL interviendra à la FFHB prochainement pour 
faire modifier le mode de paiement. 
- Le commissaire aux comptes a validé le budget 2024 (déficit 
de 113000 €)  
- Corinne présentera un bilan plus détaillé lors de l’AG LGE . 

 

 

DECIDE 
 

● De valider les vœux suivants proposés par la COC : 

� Suppression des dispositions particulières figurant dans les 

règlements particuliers des compétitions régionales indiquant que 2 

équipes minimum d’un bassin participeront toujours au National 3 

Féminin et au championnat Prénationale Masculin, c’est-à-dire des 

ex-ligues Champagne Ardenne, Lorraine et Alsace. 

� Concernant le niveau départemental féminin il ne peut exister 

que 8 poules interdépartementales. Chaque équipe finissant 1ère de sa 

poule accédera au niveau Prénational féminin. Les équipes classées 9ème, 

10ème, 11ème et 12ème des 2 poules Prénationales féminines seront 

reléguées au niveau départemental. 

�  Les équipes qui opèrent en N3F Territoriale et en Prénationale 

masculine doivent fournir un officiel de table de marque certifié 

sur ces rencontres sous peine d’une pénalité financière. 

● De rejeter le vœu du CD 88 et d’étudier ultérieurement une formule de 

paiement des frais fixes par les clubs 

● De valider la proposition des nouveaux championnats jeunes présentés 

par l’ETR aux clubs lors des réunions organisées dans les 10 

départements 

 
 
  



 

● D’accepter la demande d’Antoine Chappat d’avoir un abonnement Zoom 

(plutôt que Teams ) pour les réunions en visio de sa commission  

 

 

 

 

 
 

13h15 

                 Le Président                                                          La Secrétaire générale adjointe 

 

Jean-Louis DUGRAVOT                                                            Marie-Laure GARBELLINI 

  

 

 

 
 
Copie à : - Membres du CA, Direction LGE, CTS Coordonnateur, Communication LGE, Présidents des comités 
non-membres du CA 

 

 
 
  


